

Concluye en La Habana XXI Sesión de la Comisión Intergubernamental de Cooperación Cuba-Venezuela



Foto: Marcelino Vázquez.ACN

La Habana, 9 mar (RHC) La XXI Sesión de la Comisión Intergubernamental de Cooperación Cuba-Venezuela concluyó este martes en La Habana, tras la firma del acta final del encuentro y los respectivos acuerdos y proyectos, en un clima fraternal y de entendimiento.

Presidieron el intercambio el viceprimer ministro cubano y copresidente de la Comisión, Ricardo Cabrisas, y la vicepresidenta ejecutiva de la nación sudamericana y también copresidenta, Delcy Rodríguez. Participaron además, embajadores, ministros y ministras de las dos repúblicas.

Ambas partes reconocieron la vigencia de los principios de solidaridad, colaboración e integración contenidos en el Convenio Integral de cooperación, suscrito el 30 de octubre del 2000 por los comandantes Fidel Castro y Hugo Chávez.

Las delegaciones resaltaron el relevante desempeño de los colaboradores cubanos, de conjunto con las autoridades sanitarias venezolanas y las instituciones de la infraestructura de los programas de salud Barrio Adentro Uno y Dos, en el enfrentamiento a la pandemia de la COVID-19.

En ese sentido, convinieron dar continuidad a esta ayuda, o cual incluye acciones relacionadas con los resultados de Cuba en el desarrollo de sus cuatro candidatos vacunales.

Los participantes señalaron que se avanza y profundiza en proyectos socioproductivos con una visión de mediano y largo plazo para enfrentar las complejidades socioeconómicas, y ello servirá de base para la elaboración del Plan de Resistencia y Desarrollo (REDE) 2020-2030, a elaborarse este año.

En la cita recibió mención especial el comercio corriente, a partir de los avances en el pasado año con el establecimiento de un mecanismo financiero, que facilita las relaciones comerciales bilaterales en función del desarrollo de las producciones venezolanas y la satisfacción de las necesidades de la economía cubana.

De manera general, se ratificó la determinación de avanzar en el perfeccionamiento y ampliación de los vínculos en todas las esferas entre ambos pueblos, como vía para superar los efectos negativos de las medidas coercitivas unilaterales y del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos.

Los presentes acordaron celebrar la XXII Comisión Intergubernamental de Cooperación Cuba-Venezuela, en la ciudad de Caracas durante el segundo semestre del 2021, en una fecha que será definida por los canales diplomáticos correspondientes.

En el marco del encuentro se firmó un acuerdo intergubernamental en materia agroalimentaria y un proyecto de cooperación para la expansión y aprovechamiento integral de los cultivos de moringa, thitonia, morera y otros pastos en la República Bolivariana.

Al cierre del evento, Cabrisas enfatizó en que en estos tiempos complejos concentran los esfuerzos para la identificación de acciones y proyectos, cuyo impacto, a partir del uso eficiente de los recursos en estas regiones, contribuyan a sortear los obstáculos y brindar el nivel de sostenibilidad requerido por las economías de los dos países.

Comentó que para ello cuentan con una experiencia acumulada en más de 20 años, en aras de convertir el Convenio Integral en un modelo de integración para los pueblos de Latinoamérica, y con ese fin incorporan nuevas iniciativas.

El viceprimer ministro insistió en la necesidad del seguimiento riguroso en la implementación del plan aprobado para este año, orientado a fortalecer y perfeccionar sectores clave como la salud y el agroalimentario, e importantes actividades en otras áreas como la energía, el transporte, la educación, la cultura y el deporte.

Rodríguez resaltó los logros en estas décadas de vínculo entre Cuba y Venezuela, en las cuales más de 248 mil colaboradores cubanos han prestado cooperación sanitaria en la patria de Hugo Chávez, se han realizado más de cuatro millones de cirugías y los exámenes médicos en el marco de la misión Barrio Adentro superan los 700 millones.

Agradeció al pueblo de Cuba por ser el primero en ofrecer su ayuda a los venezolanos en 2020, en medio de la crisis por el nuevo coronavirus; y añadió que también fue el primero en llegar cuando

Venezuela sufrió uno de los peores ataques al sistema eléctrico nacional en marzo de 2019.

Reafirmó que el gobierno norteamericano no ha podido ni podrá nunca con estas naciones y llamó a las fuerzas imperiales a reflexionar, porque ni el cerco genocida ni las medidas hostiles han sido efectivos, así que los convocó a no repetir ese camino y a evitar más sufrimiento. (Fuente: ACN).

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/250135-concluye-en-la-habana-xxi-sesion-de-la-comision-intergubernamental-de-cooperacion-cuba-venezuela>



Radio Habana Cuba